

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. N. Fábregas.

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Correspondencia:

De Villanueva del Rio nos escriben los siguientes pormenores sobre un incendio, del cual ya dimos cuenta á nuestros lectores:

«El 24 de julio fue para este pueblo un dia de alarma, de agitacion y de luto; un fuego horroroso que se emprendió en la sierra, abrasó muchas fincas de inmenso valor, como olivares, chaparrales, pinares y colmeas. Serian las diez de la mañana, cuando desde las calles se observó una hoguera en el monte, á distancia de pocas mas de media legua, y al momento se echaron las campanas y acudieron los alcaldes é ininidad de personas á tratar de contenerlo. Todo fué inútil. Los elementos del aire y del fuego ejercian su accion con tal furia, que instantáneamente, ayudado el uno del otro, reducian á cenizas cuanto á su marcha encontraban: además tomó á la vez muchas direcciones: la gente tenia que dividirse en grupos á cada una de ellas, y por mas esfuerzos que desplegaron, nada ó muy poco pudieron evitar; rendidos de cansancio, de fatiga, á las ocho de la noche se retiraron todos á reponer sus fuerzas, agotadas ya por completo. Cuatro individuos estuvieron próximos á ser devorados por las llamas, pues debido á su celo y abnegacion, llegaron á encontrarse casi rodeados por el fuego, y á su agilidad debe su salvacion. En fin, señor director, dolor causa ver los estragos causados por este siniestro, especialmente en el frondoso pago de olivares llamado de Loma. Hasta ahora no ha podido averiguarse la causa de este incendio; pero esta celosa au-

toridad no omite medio por conseguirlo, habiendo ya pasado el parte correspondiente al señor gobernador de la provincia y al señor juez de Lora del Rio, á cuyo partido corresponde este pueblo.»

—El 26 salió de Santander para Bayona el vapor *Aviso*, y á la hora de estar navegando embistió con un baje á la altura del puerto de Ajo, y se fué á pique dejando apenas tiempo á la tripulacion y pasajeros para salvarse en las lanchas.

—En la esposicion de Lóndres ha llamado mucho la atencion los modelos de armas y cañones españoles. La fundicion de Trubia ha enviado uno soberbio de grueso calibre, que á causa de haber llegado quizás demasiado tarde, ha habido que colocarlo en el departamento de la maquinaria belga. La misma fábrica ha espuesto tambien granadas ojivales, carabinas rayadas, bayonetas y pistolas de arzon. El cañon de bronce de la real maestranza de Barcelona, es de á cuatro y de los llamados de montaña. Esta pequeña pieza de artillería rayada ha gustado mucho á los ingleses. Su distintivo característico son seis canales internos, á los cuales se ajustan proyecciones correspondientes de los proyectiles que despide, disminuyéndose con ello la resistencia á su salida, y aumentándose considerablemente la fuerza inicial. Este cañon está montado en cureña, y va acompañado por el tren correspondiente y demás accesorios para el servicio activo. La maestranza de Sevilla ha exhibido modelos de cañones de bronce muy bellos, con sus cureñas, carros para llevar las municiones y las balas, y cábricas para el montaje y desmo-

taje de las piezas. Esta artillería portátil se distingue por su extrema ligereza y de fácil que es de manejar en el campo de batalla. El cuerpo de Artillería tiene en la esposicion alabardas, chuzos, espadas toledanas, una de las cuales está convertida en un círculo con la punta tocando la empuñadura, fusiles, carabinas de Oviedo, machetes, pistolas, mosquetes, revolvers, hachas de abordaje y efectos de parque.

Tambien hay en la coleccion puñales árabes, dagas de estilo antiguo y cuchillos de monte. La empuñadura de uno de estos puñales está formada por la figura de uno de los voluntarios vizcainos de los que fueron á Marruecos en la reciente campaña. Entre los sables hay uno muy bonito de estilo oriental, con profusion de arabescos é inscripciones en arábigo. La fundicion de bronce de Sevilla ha exhibido proyectiles y botes de metralla.

—De Lóndres dicen con fecha 25 que el estado desastroso á que se hallan reducidos los obreros de la industria algodonera del Lancashire, ha sido discutido de nuevo en la cámara de los Comunes. Un diputado demostró en este debate que perdian estos en jornales cerca de catorce millones de reales á la semana. Esto basta y sobra para dar una idea de la miseria que reina en este momento en aquella clase. Algunos otros representantes negaron que pudiese hacer frente á tanta destruccion la medida en que se autoriza á las juntas parroquiales á satisfacer las demandas extraordinarias que con este motivo se hagan contra sus fondos y propusieron se levantara un empréstito nacional; pero esta propuesta no ha sido aceptada por la cá-

para. La prolongacion de la guerra en América y una mala cosecha, obligarian, sin embargo, al gobierno á adoptar una resolucion por el estilo, para evitar mayores males.

—El general Forey, comandante de la primera division de infanteria del ejército de París, entregó el 27 el servicio al general de brigada baron Niegre, comandante de la primera brigada de aquella division, el cual lo conservará hasta que llegue el general de division Maneque, llamado á reemplazar en París al general Forey, nombrado comandante del cuerpo expedicionario de Méjico. El general Forey debió salir el lunes 28 de París con los oficiales de su estado mayor á fin de marchar á Cherbourg, donde se embarcará en el vapor *Turenne*, puesto á su disposicion para conducirlo á Veracruz. El general Bazaine, que manda la primer division de infanteria del cuerpo expedicionario de Méjico, saldrá de París hácia el 5 de agosto. Los franceses han resuelto sitiar á Tampico á fin de impedir la introduccion de armas enviadas de América al presidente Juarez. El 9 de julio la corbeta de vapor *Berthollet* y las cañoneras de vapor *Eclair* y *Grenade* llegaron delante de la plaza y principiaron á embestirla por el lado del mar.

—Una carta escrita en el campamento del general Mac Clellan refiere un hecho bastante curioso: «Al llegar á una hacienda situada cerca del campamento, vi unas tiendas que tenían el siguiente rótulo: *Los doctores Brown y Alexander, embalsamadores del gobierno*. Mi cicerone irlandés conocia al doctor, no sé si Brown, ó Alexander, al cual encontramos sentado sobre una estera, en mangas de camisa, con un gran alfiler de diamantes en la pechera, aunque la blancura de la camisa era dudosa. ¿Quereis refrescar? nos preguntó. Aceptamos la invitacion y bebimos rom añejo de Borbon. Enseguida empezaron las preguntas. ¿El doctor hace buenos negocios? Ciertamente que sí. Tenia delante cuatro cuerpos, víctimas de la fiebre, no de las balas enemigas. El doctor manifestó que su principal medio de embalsamar consistia en una especie de vidrio líquido con espejuelo, ó sea la piedra de que se hace el yeso, que se transformaba por la cristalización en una sustancia dura como una

piedra. De este modo pueden conservarse por muchos años y aun quizás por siempre: es una verdadera momificación. Los doctores llevan 25 pesos por embalsamar el cadáver de un soldado raso y 50 pesos por el de un oficial. Aseguró que desde el principio de la guerra, habian sido trasportados á sus países, sobre mil cuerpos de soldados embalsamados. Los colocan en féretros de metal perfectamente cerrados, y por el camino de hierro los conducen al punto de su destino con un cuidado ejemplar.»

—De París escriben el 25:—«El gabinete de Turin sigue afirmando que en París y en Roma han hecho mal en tener miedo de una expedicion de garibaldinos. Garibaldi tiene bastante buen talento para volverse á unir con las blusas coloradas y comprometer la causa italiana, pues si osase emprender tamaña aventura el rey Victor Manuel y sus ministros no lo sufririan. Tal es el lenguaje de M. Ratazzi en Turin y del caballero Nigra en París. Mas á pesar de estas bellas protestas, el gobierno francés ha hecho marchar dos fragatas en observacion. ¿Cómo el emperador Napoleon no confia en la palabra de su caro aliado Victor Manuel? Nuestras fragatas han ido á proteger al Papa como protegieron al rey de Nápoles. Los diplomáticos astutos creen que se representa una comedia, de la que aun no conocen el secreto. A fin de guardarlo mejor M. de Maupas, prefecto de Marsella, detiene ciertos despachos procedentes de Italia: uno de ellos anuncia que varios garibaldinos han desembarcado ya en Orvieto y Terracina. Todo esto es incomprendible. Mr. Thouvenel no está muy inquieto, puesto que marcha mañana con licencia á su posesion en Montereau.»

—Escriben al *Standard* de Londres que las noticias de la India son malas y que habian estallado las rebeliones y asesinatos que se prevían. En todos los puntos de las provincias del Noroeste y del Uda reina gran consternacion. La causa de ese terror general es, segun dicen, una conspiracion musulmana, cuyo foco está en la Meca y que tiene por objeto aniquilar el poder británico, corrompiendo el ejército indigena y destruyendo con el asesinato ó el envenenamiento, practicado en grande escala, las tropas europeas en todas las principales estacio-

nes. Los musulmanes fanáticos predicaban la sedicion al pueblo.

En Agra, segun se ha corrido la voz, la guarnicion inglesa ha estado á punto de ser envenenada. En Uda, la idea de un degüello se ha apoderado de tal suerte del ánimo de los habitantes, que estos han puesto su casa en estado de defensa y permanecen armados dia y noche.

VARIEDADES.

Los árabes del Irac-Arabi.

Cárlos Texcer, miembro del Instituto de Francia, ha publicado en la *Revue Orientale et Americaine*, un trabajo notable acerca de los árabes del Irac-Arabi. Bagdad y Bassora son las dos mayores ciudades de aquella region. Los árabes comen, en vez de pan, galletas de harina de cebada mezclada con un poco de trigo, cocidas en una plancha de hierro candente, especie de escudo que con el caldero para dar de beber á los camellos, componen sus únicos utensilios de cocina. No poseen vajilla, y la reemplazan con vasos formados de hojas de dátiles, entrelazadas y barnizadas con betun. Odres de todas dimensiones sirven para contener el agua, la manteca, la leche.

Los Anazi consumen la leche de sus camellas; pero no de sus yeguas, en lo que se diferencian de las tribus que habitan las llanuras del mar Caspio.

Las mujeres se ocupan en todo lo referente á la habitacion y á la familia; muelen el grano, hacen la manteca, y tejen las telas para las tiendas y vestidos. Fabrican la manteca por medio de un odre suspendido de tres perchas colocadas en haz y sin cesar agitado.

Los árabes se muestran ávidos del *leben*, que no es otra cosa que el líquido que resta despues de estraida la manteca, y del *you-hourt*, especie de leche cuajada que se hace mezclando en la leche fresca algunas cucharadas de la cuajada. Tienen tambien una preparacion de harina de arroz cocida en leche, y á la que conocen con el nombre de *moulibi*. Hay además el *caimack*, que se obtiene haciendo hervir leche en grandes vasos y estrayendo luego la nata.

Los árabes no hacen uso alguno del queso, ni parecen conocerlo. En los comercios de las ciudades destinadas á la venta de comestibles, se encuentra una especie de cuajo salado y conservado en odres, pero que no se confecciona en las tribus; llámase *misitra*.

Cuando una niña llega á la edad de siete ú ocho años, se la agujerea la ventana derecha de la nariz, y se conserva abierto el agujero, introduciendo en él un clavo especial. Luego que una jóven se casa, colocan en lugar del clavo un gran anillo de plata de algunos centímetros de diámetro, llevando tambien en las orejas enormes

pendientes, y en las piernas de los *karcals* gigantescos anillos igualmente de plata, que embarazan la marcha. Las damas griegas de Atenas habian adoptado la moda de llevar tambien anillos en las piernas, moda procedente sin duda de Babilonia, á consecuencia de las campañas de Alejandro.

Los anillos de piernas recibian el nombre *periscélides* (de la palabra *skelos*, piernas); las matronas romanas imitaban en tal moda á las damas griegas.

Una mujer árabe recién casada adorna su cuello con collares de coral y de plata, y con un espejito casi siempre; amontonan además brazaletes en los brazos, y monedas, medallas y amuletos en la cabeza.

Pintanse la frente, las mejillas, los labios y los brazos, adoptando cada tribu un dibujo diverso.

Entre los adornos del collar casi todas las mujeres árabes llevan pendiente de una cadena una cajita de plata que contiene una pata de puerco espín, remedio eficaz, según ellas para conservar la hermosura del pecho.

Compónese su vestido de un *seronal* ó pantalon de seda ó algodón, de una *gandoura* ó camisa de tela azul, de un *foutha* ó pieza de tela de Guinea rayada de colores brillantes, que les sirve de faja. En la cabeza llevan generalmente un velo negro que no oculta, sin embargo, el rostro, porque las mujeres árabes han rechazado esta costumbre de las que habitan en las ciudades. Las medias son desconocidas en las tribus; la mayor parte de las mujeres andan con los pies desnudos ó calzan babuchas de cuero.

El traje de los hombres es rico y no menos complicado. Consiste en una *gandoura* de seda ó algodón blanco, y sobre ella un *haik*, rojo por lo común, un triple cínto estrecha su talle, reteniendo el primero el *haik*, cubriendo el segundo de tela rica y bordado parte del pecho, y sirviendo la tercera, que es de cordobán rojo, para sostener el *candjar*, el *yatagan*, las pistolas y la carga de fusil. No todos los árabes tienen fusil; la mayoría de ellos no poseen otra arma que una lanza hecha de un tronco de bambú de las Indias; á veces adornan el hierro de la lanza con plumas de avestruz. Cubre la cabeza con un bonete de fieltro, arrollado con un gran pañuelo de seda amarilla, del que cuelga, cayendo sobre las espaldas, una larga franja.

El *haba* ó *macheta* es una capa de forma cuadrada, en que se envuelven; fabricase con la mas fina lana de camello ó cabra, y varia de color según las tribus, siendo ya negro, ya rayado de blanco, ya oscuro. Jamás el habitante del Irac-Arabi abandona su *haba*.

Antes de concluir este resumen de los trajes árabes, diremos que hay un precepto hasta la saciedad repetido en el Koran, y es el siguiente: «El vestido debe obedecer al hombre, y no el hombre al vestido.»

MAHON 8 DE AGOSTO.

Efemérides.

1356.

El rey de Castilla declara la guerra al de Aragon.

1779.

Espantosa erupcion del Vesubio.

1809.

Accion de Puente del Arzobispo, ganada por los franceses al mando de Mortier, contra los españoles.

1822.

Muerte del célebre poeta inglés Shelley en Reggio.

De la Correspondencia de España:

El Sr. Canalejas y Casas, uno de los mas ilustrados profesores de nuestras Universidades, que ha sido trasladado recientemente de la de Valladolid á la Central, parece que vá á hacer un viaje á Mallorca con objeto de adquirir algunos datos interesantes antes de dar á luz un curiosísimo opúsculo que acaba de escribir sobre Raimundo Lulio, (el Doctor Ilustrado) gloria de la filosofía española.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Ciriaco y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Santos Justo y Pastor mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 5 ms.—Pónese á las 7 h. y 5 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. 1 ms. de la M.—Se pone á las 3 h. y 16 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de agosto de 1862.

Servicio para el 8.

Gefe de dia: D. Emilio Garcia y Zenzano, coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.—Parada, Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.

Para Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 32 pasajeros y varios efectos.

Para Palma laud esp. Sangre de 24 ts. pat. Guillermo Pujol con 6 trip., 1 pas. y lastre.

Para id. laud esp. Sangre, pat. Juan Moll con 5 trip y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Distrito de las Islas Baleares. Junta Económica del Parque de Artillería de Mahon.

Dispuesto por el Exmo. Sr. D. G. del Cuerpo se proceda á anunciar y publicar la vacante de Peon de confianza que ha resultado en este establecimiento por traslacion á otro destino de Francisco Monterrubio que la desempeñaba, con la dotacion de 10 reales diarios, así se hace para que los que se crean con derecho y desean obtenerla promuevan sus solicitudes al E. S. D. G. del Cuerpo presentándolas al Sr. Coronel Teniente Coronel Presidente de dicha Corporacion en el término de 15 dias desde el en que se publica acompañadas de copia de sus licencias absolutas y certificacion de buena conducta librada por el señor Alcalde desde que la obtuvieron. ---Mahon 6 Agosto de 1862. --- Por acuerdo de la Junta. --- El Teniente Secretario. --- Manuel Peioador.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.

HOY á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar el dia 9 del presente, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 32,000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 240,000 pesos en 4,035 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1 de	50.000
1 de	20.000
1 de	10.000
1 de	8.000
1 de	5.000
1 de	3.000
21 de 1.000	21.000
33 de 500	16.500
30 de 400	12.000
945 de 100	94.500
1035	240.000

Los billetes están divididos en *Décimos* que se espenden á 20 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 8 de Agosto de 1862. --- Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

Se prohíbe cazar en Morell y estancias, de la propiedad de D. Rafael Febrer y Vidal.

PARA ALQUILAR.

Los altos de la casa núm. 102, calle del Castillo.

HELADOS.

Los hay para vender en casa de Dinaret, calle Nueva.

Para ALICANTE.

Saldrá la semana próxima el jaque español Esperanza, capitán D. Juan Clar, admitiendo cargo y pasajeros.

Para tratar del ajuste se conferirán con dicho capitán.

Para VALENCIA.

Saldrá mañana sábado el bateo español LA SANGRE, patron Juan Moll. Admite cargo y pasajeros; para el ajuste se verán con su patron en el muelle.

CORREO DE AYER.

A las 2 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcedia sin la menor novedad, el vapor MENORCA, conduciendo á su bordo 42 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 5 del actual, copiamos lo siguiente:

La Gaceta del 2 publica una Real orden previniendo que en caso de no terminarse á tiempo los índices que deben abrir los registradores de Hipotecas, harán estas notificaciones preventivas hasta la formalización de aquellos.

Segun parte telegráfico de Vigo, el vapor correo procedente de la Habana entró el 3 por la tarde en aquel puerto.

Segun parte telegráfico de Cádiz, el vapor correo España llegó á la Habana en 17 días, 21 horas.

Nuestra marina de guerra se enriquecerá muy en breve con una hermosa y grande fragata: la Villa de Madrid, de 50 cañones y 800 caballos, que se está construyendo en el arsenal de la Carraca y que pronto se botará al agua, bastante adelantada en sus obras interiores.

Inmediatamente despues caerán al agua otros buques de las mismas dimensiones que se construyen en los demás arsenales y en el extranjero y que constituirán por sí solos una escuadra completamente nueva y con todas las condiciones que exigen los adelantos modernos.

—Leemos en la Patria:

«Los refuerzos para Méjico continuarán partiendo en el mes de agosto,

to, y se dice que el general Bazaine, que manda la primera division de infantería, lo verificará el 20 de este mes. Puede pues asegurarse que todas las fuerzas que la Francia envia á Méjico habrán llegado á su destino á primeros de octubre. Las operaciones principiaron sin dilacion, y estarán en plena actividad en el mes de noviembre, que es muy favorable para las grandes marchas en aquella parte de América.»

—Un parte telegráfico anuncia que el virrey de Egipto ha salido de Inglaterra, dirigiéndose á Cherburgo.

Viena 1º de agosto.—Un parte de Belgrado de hoy anuncia que Wefik-Effendi ha recibido por el telégrafo la noticia de haberse entablado negociaciones entre la Puerta y el príncipe de Montenegro.

Se han suspendido en Viena las sesiones de la Cámara de los diputados hasta el 15 de setiembre.

París 2 de agosto.—Se espera mañana en París al general de division M. de Martimprey, sub gobernador general de la Argelia que, segun se dice, ha sido llamado á París por el Emperador.»

Turin 2 de agosto.—Garibaldi ha partido para la provincia de Corleone (Sicilia.)

En la sesion del Senado el Sr. Rattazzi, contestando á las interperaciones del Sr. Olfreddi, ha dicho que el gobierno ha hecho todos los esfuerzos posibles para impedir los alistamientos. En cuanto á las expediciones de que se habla algunos dias há, el gobierno ha resuelto impedir las tomando todas las disposiciones necesarias.»

Nueva-York 22 de julio.—Siendo poco numerosos los alistamientos, se han ofrecido nuevos premios á los voluntarios.

El gobernador de Ohio declara en una proclama que si no consigue el contingente de voluntarios que se pide mandará proceder á una quinta.

Idem 24 de julio.—La caballería del general Pope ha batido á los confederados mas allá de Fredericksburg.

Mac Clellan ha recibido refuerzos considerables.

Los confederados se han apoderado de Greensonville en el Missouri. El gobernador de este Estado ha hecho un llamamiento á las milicias para terminar las guerrillas.

—La opinion pública considera la situacion actual como la mas sombría

desde el principio de la guerra.

Una parte del cuerpo del general Pope ha sostenido una accion con los confederados cerca de Fredericksburg, y el campamento de estos últimos ha sido entregado á las llamas.

Corre el rumor de que el cuerpo confederado que avanzaba hácia Nashville se ha retirado, y se ha desvanecido el temor de un ataque contra esta ciudad.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 4 de agosto.

Ha llegado á Vigo el vapor-correo de las Antillas, trayendo cinco muertos.

Nada de notable ocurría en la isla de Cuba á su salida. Los mejicanos, despues del ataque de Orizaba, se retiraron hácia Puebla, dejando libres las comunicaciones á los franceses.

Madrid 5 de agosto.

Hoy ha llegado á París el general Concha.

Se ha constituido la junta consultiva para la reglamentacion del Notariado.

Los partes telegráficos particulares recibidos hoy de París insisten en dar la seguridad de que se reunirá un Congreso europeo para arreglar la cuestion de Italia.

París 4 de agosto.

Ragusa 4.—Los montenegrinos han roto las negociaciones con Omer-Baja.

París 5 de agosto.

La mayor parte de los periódicos ingleses desapruaban la conducta de Garibaldi.

Londres.—Lord John Russell ha declarado en el Parlamento que no ha recibido comunicacion alguna relativamente al reconocimiento de la Confederacion del Sur, ni sobre si la Italia está de acuerdo con la Francia en esta cuestion.—El algodón sube de precio.

Turin 4.—El Senado ha aprobado la orden del día estableciendo que se asocia patrióticamente á la intencion del Rey.

En la Cámara de diputados, el señor Rattazzi, aplazando la proposicion Bastoggi, sostiene que la Cámara debe aprobar ó rechazar antes que todo el convenio Rothschild. El ministro de Obras públicas apoya vivamente lo sentado por el señor Rattazzi. La discusion continúa.

Cotizacion de las bolsas del dia 5.

Madrid.—5 p. 100, 49-40.—Diferido, 43 90 y 44.

París.—5 p. 100, 68-90.—4 y 1/2 id., 98.—Españoles: Amortizable, 48 5/4.

Londres.—Consolidados, 93 1/2 á 5/8.

Por todo lo que vá sin firina—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.